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培靈神學院  希伯來書 第五堂 更美的約 

來 8:6 如今耶穌所得的職任是更美的、正如他作更美之約的中保．這約(後約/新約/更美之約)原

是憑更美之應許立的。 

前言︰「這約原是憑更美之應許立的」，這一個憑著神更美的應許所設立的新約，是被稱為更

美之約。為何是更美呢？因為只有新約能實現並達到神永遠的目的。舊約的一切都是指向基

督，說明基督；而新約卻是帶給我們基督屬靈的實際。舊約的內容都是一些事物，而新約的內

容卻是在於這一位從死裏復活的神的兒子，這一位成位的、永活的基督。為此，新約被稱為更

美之約，因為新約乃是說出神在永世裏那一個最榮耀的思想。 

第三個警告－不長進和離棄道理的危險 (5:11-6:8) 

一、更美的約 (7:11-28) 

二、聖靈裏的基督是新約一切事物的真實意義 (8:1-5) 

三、憑更美應許所立更美之約 (8:6-13) 

第三個警告－不長進和離棄道理的危險 (5:11-6:8) 

(一) 勸勉信徒要長大成人(5:11-14) 

來 5:11-14 論到麥基洗德、我們有好些話、並且難以解明、因為你們聽不進去。12 看你們學習

的工夫、本該作師傅、誰知還得有人將神聖言小學的開端、另教導你們．並且成了那必須喫

奶、不能喫乾糧的人。13 凡只能喫奶的、都不熟練仁義的道理．因為他是嬰孩。14 惟獨長大

成人的、纔能喫乾糧、他們的心竅、習練得通達、就能分辨好歹了。 

1. 對屬靈的事聽不進去 

 －論到麥基洗德、我們有好些話、並且難以解明、因為你們聽不進去 

2. 在真道上不長進 

 －看你們學習的工夫、本該作師傅 

 －誰知還得有人將神聖言小學的開端(神話語的基本要道)、另教導你們 

3. 在靈命上不長進 

 －並且成了那必須喫奶、不能喫乾糧的人 

 －凡只能喫奶的、都不熟練仁義的道理(公義的話)‧因為他是嬰孩 

林前 3:1 弟兄們、我從前對你們說話、不能把你們當作屬靈的、只得把你們當作屬肉體、在基

督裏為嬰孩的。2 我是用奶餧你們、沒有用飯餧你們．那時你們不能喫、就是如今還是不能。 

4. 惟獨長大成人的、纔能喫乾糧 

說到這一位在復活裡面豐滿的基督，在幔內至聖所作復活的大祭司，對於一個活在天然生命裏

的人，好像乾糧之於嬰孩，使他難以接受。我們如何能脫離幼稚的光景，來認識這一位在聖靈

裡面榮耀豐滿的基督呢？這裏說『惟獨長大成人』，沒有別的途徑，只有讓生命成長。聖靈的

啟示和生命的成長是發生絕對關係的，生命的長大是使我們能吃乾糧的惟一途徑。  

5. 他們的心竅(參透屬靈事物的官能)、習練得通達、就能分辨好歹了 

在尋求神的旨意時，我們必須習練我們的思想意志。我們要把我們的意志放在神一邊而與神同

工。我們放下自己的意思是應該的，但是除去思想意志的機能，落在思想空白和意志被動的反
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常情形裏，那是不可以的。―― 倪柝聲 

(二) 離開基督道理的開端、竭力進到完全的地步(6:1-3) 

來 6:1-3 所以我們應當離開基督道理的開端、竭力進到完全的地步．不必再立根基、就如那懊

悔死行、信靠神、2 各樣洗禮、按手之禮、死人復活、以及永遠審判、各等教訓。3 神若許我

們、我們必如此行。 

1. 所以我們應當離開基督道理(logos話)的開端、竭力進到完全(長大成人)的地步 

離開基督徒信仰啟蒙的話，不是指離棄，乃是指在原有的根基上往前進；不要停留在原來的位

置上或原來的情況中，乃要讓主帶領我們竭力前進，達到完全成熟的地步。 

2. 不必再立根基、如那些各等教訓(信徒不必重複的立根基，但是根基總得立) 

 a. 信仰的內在轉變－懊悔死行、信靠神(悔改轉離取死的行為，藉信進入神的裏面) 

 b. 信仰的外在見證－各樣洗禮、按手之禮(藉受浸與基督聯合，藉按手與神的眾兒女聯合) 

 c. 信仰的未來結局－死人復活、以及永遠審判(從死亡裏面出來，進入永遠的定命裏) 

3. 神若許我們、我們必如此行(站在根基上往前) 

信徒是已經踏入信仰的開端了，但問題是不能一直持續在這開端徘徊不前，不思長進。得救的

根基已經立好了，我們不必再立，也沒人能再立（林前三 11）。屬靈生命的不能長進成熟，問

題不在於根基不好，而是在於沒有離開開端、竭力進到完全之故。「離開」和「進到」都是人

在屬靈追求的事上所要承擔的責任。「神若許」是說明了人要從屬靈生命的起點，以至到達完

全的地步，當中的每一個過程都需要依靠神的能力和恩典。若不是神打開人的心竅，我們便沒

法明白真道，若不是神在我們屬靈生命的各個階段給你我引導和加添力量，我們便不能有所長

進，得著突破。願主開啟我們的眼睛，使我們認識永活的基督，好讓我們離開這些開端的事，

竭力長進到祂的完全！ 

(三) 經歷過救恩的人離棄道理的結局(6:4-8) 

來 6:4-8 論到那些已經蒙了光照、嘗過天恩的滋味、又於聖靈有分、5 並嘗過神善道的滋味、覺

悟來世權能的人、6 若是離棄道理、就不能叫他們從新懊悔了．因為他們把神的兒子重釘十字

架、明明的羞辱他。7 就如一塊田地、喫過屢次下的雨水、生長菜蔬合乎耕種的人用、就從神

得福．8 若長荊棘和蒺藜、必被廢棄、近於咒詛、結局就是焚燒。 

1. 論到那些已經蒙了光照、嘗過天恩(屬天恩賜)的滋味、又於聖靈有分 

 －並嘗過神善道(rhema神應時的話)的滋味、覺悟來世權能的人 

2. 若是離棄道理(fall away偏離了)、就不能叫他們從新懊悔(重新悔改)了 

 －因為他們把神的兒子重釘十字架、明明的羞辱他 

達到基督的完全第一個難處是在道路的開端一直打轉繞圈子，第二個危機就是在半路上迷失了

目標，滑跌了出去。當日希伯來聖徒有一個危機，在他們接受了基督救恩之後，過不久因著難

處又回到猶太教裡面去，守律法，行祭祀之禮，這就是把神的兒子重釘十字架，明明羞辱祂的

意義。今日我們雖然很少可能犯這樣的罪，但卻與他們在原則上有同樣的危機。 

3. 就如一塊田地、喫過屢次下的雨水 

 －生長菜蔬合乎耕種的人用、就從神得福 

 －若長荊棘和蒺藜、必被廢棄、近於咒詛、結局就是焚燒 
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林前 3:9 因為我們是與 神同工的．你們是 神所耕種的田地、所建造的房屋。 

林前 3:15 人的工程若被燒了、他就要受虧損．自己卻要得救．雖然得救乃像從火裏經過的一

樣。 

田地並不會被焚燒的，但其上所長的與所建造草木禾稭的工程卻會被焚燒。信徒是神的耕地，

絕不會被焚燒；但他們不按著神的法則而長出的草木禾稭，卻要被焚燒。信徒一旦得救，就絕

不會再成為真正的咒詛；然而我們若不往前，追求長進，反而持守神不喜悅的事物，就近於咒

詛，將會受到神行政管治的懲罰或管教。求主憐憫我們，用祂自己緊緊的來吸引我們，使我們

向著標竿直奔！ 

一、更美的約 (7:11-28) 

(一) 祭司的職任既已更改、律法也必須更改－引進更美的指望 

來 7:11-19 從前百姓在利未人祭司職任以下受律法、倘若藉這職任能得完全、又何用另外興起

一位祭司、照麥基洗德的等次、不照亞倫的等次呢。12 祭司的職任既已更改、律法也必須更

改。13 因為這話所指的人、本屬別的支派、那支派裏從來沒有一人伺候祭壇。14 我們的主分

明是從猶大出來的．但這支派、摩西並沒有提到祭司。15 倘若照麥基洗德的樣式、另外興起一

位祭司來、我的話更是顯而易見的了．16 他成為祭司、並不是照屬肉體的條例、乃是照無窮之

生命的大能．〔無窮原文作不能毀壞〕17 因為有給他作見證的說、『你是照著麥基洗德的等次

永遠為祭司。』18 先前的條例、因軟弱無益、所以廢掉了．19（律法原來一無所成）就引進了

更美的指望、靠這指望我們便可以進到神面前。 

1. 從前百姓在利未人祭司職任以下受律法(以色列人受律法乃根據利未人祭司職任) 

2. 倘若藉這職任能得完全、又何用另外興起一位祭司 

 －照麥基洗德的等次、不照亞倫的等次呢 

3. 祭司的職任既已更改、律法也必須更改(基督是照生命的律法做了永遠的大祭司) 

 －因為這話所指的人、本屬別的支派、那支派(猶大支派)裡從來沒有一人伺候祭壇 

 －我們的主分明是從猶大出來的．但這支派、摩西並沒有題到祭司 

祭司的職任，從亞倫的等次更改為麥基洗德的等次，從利未的祭司支派更改為猶大的君王支

派。 

4. 倘若照麥基洗德的樣式、另外興起一位祭司來、我的話更是顯而易見了 

5. 他成為祭司、並不是照屬肉體的條例、乃是照無窮〔不能毀壞〕之生命的大能 

 －因為有給他作見證的說、『你是照著麥基洗德的等次永遠為祭司。』 

詩 110:4 耶和華起了誓、決不後悔、說、你是照著麥基洗德的等次、永遠為祭司。 

6. 先前的條例、因軟弱無益、所以廢掉了（太五 17-18成全）．（律法原來一無所成） 

加 3:24 這樣、律法是我們訓蒙的師傅、引我們到基督那裏、使我們因信稱義。25 但這因信得

救的理、既然來到、我們從此就不在師傅的手下了。 

『軟弱』指律法和誡命本身有所不能為；『無益』指律法和誡命無用，因為它不能幫助人勝過

罪和死(羅七 7~13)；『廢掉』在此特別指新約的祭司不須再照律法和誡命的字句設立。 

7. 就引進了更美的指望、靠這指望我們便可以進到神面前 

 已往我們活在律法的原則以下，我們的光景如何呢？我們都是灰心失望的人。但是有一天神開
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了我們的眼睛，叫我們看見這一位在復活裏的基督，作了我們榮耀的大祭司。哦，弟兄姊妹，

一切的灰心失望都過去了，因為祂自己成了我們更美的指望。靠著祂我們能進到神面前，靠著

祂我們能長大而達到神永遠心意的完全境地。 

(二) 耶穌作了更美之約的中保 

來 7:20-22 再者、耶穌為祭司、並不是不起誓立的。21 至於那些祭司、原不是起誓立的、只有

耶穌是起誓立的．因為那立他的對他說、『主起了誓決不後悔、你是永遠為祭司。』22 既是起

誓立的、耶穌就作了更美之約的中保。 

1. 再者、耶穌為祭司、並不是不起誓立的 

 －至於那些祭司、原不是起誓立的(他們只是被神指派)、只有耶穌是起誓立的 

2. 因為那立他的對他說、『主起了誓決不後悔、你是永遠為祭司。』(詩 110:4) 

 －既是起誓立的、耶穌就作了更美之約的中保 

神起誓立耶穌為基督，為永遠的大祭司。祂引進了更美的指望，而作了更美之約的中保。祂的

被立就是為要取代舊的祭司體系，祂所帶來的新約，也取代了舊約。耶穌作大祭司的意義，就

是要服事我們，使我們能達到豐滿的完全，使神的旨意成功在我們身上。現在祂既已復活進入

榮耀，神就立祂作了更美之約的中保，所以成為更美之約，就是因為這一個約不是憑著字句條

例，乃是照著無窮之生命的大能。現在祂是在這一個無窮之生命的大能裏來執行更美之約，率

領神的眾子進入榮耀。 

(三) 律法以後起誓的話立兒子為永遠的大祭司 

來 7:23-28 那些成為祭司的、數目本來多、是因為有死阻隔不能長久．24 這位既是永遠常存

的、他祭司的職任、就長久不更換。25 凡靠著他進到神面前的人、他都能拯救到底．因為他是

長遠活著、替他們祈求。26 像這樣聖潔、無邪惡、無玷污、遠離罪人、高過諸天的大祭司、原

是與我們合宜的。27 他不像那些大祭司、每日必須先為自己的罪、後為百姓的罪獻祭、因為他

只一次將自己獻上、就把這事成全了。28 律法本是立軟弱的人為大祭司．但在律法以後起誓的

話、是立兒子為大祭司、乃是成全到永遠的。 

1. 那些成為祭司的、數目本來多、是因為有死阻隔不能長久(因為他們都是罪人，都會死) 

 －這位既是永遠常存的、他祭司的職任、就長久不更換 

2. 凡靠著他進到神面前的人、他都能拯救到底(這是今天的救恩，這是今天所能得著的) 

 －因為他是長遠活著、替他們祈求 

這裏所說的拯救，不是主在十字架上作救主的拯救，乃是主在天上作祭司的拯救；不是主贖罪

的拯救，乃是主代求的拯救，是主天天所給我們的拯救，叫我們能過屬天的生活。 

3. 像這樣聖潔、無邪惡、無玷污、遠離罪人、高過諸天的大祭司、原是與我們合宜的 

4. 他不像那些大祭司、每日必須先為自己的罪、後為百姓的罪獻祭 

 －因為他只一次將自己獻上、就把這事成全了 

5. 律法本是立軟弱的人為大祭司 

 －但在律法以後起誓的話、是立兒子為大祭司、乃是成全到永遠的 

耶穌的祭司職任是永遠常存的。這位大祭司先來成了肉身，將自己獻上完成贖罪的事，超越了

死亡、邪惡、玷污、和罪人；祂是聖潔、超過諸天、永遠完全的，惟祂將大祭司的職任成全到
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永遠。 

二、聖靈裏的基督是新約一切事物的真實意義 (8:1-5) 

來 8:1-5 我們所講的事、其中第一要緊的、就是我們有這樣的大祭司、已經坐在天上至大者寶

座的右邊、2 在聖所、就是真帳幕裏、作執事．這帳幕是主所支的、不是人所支的。3 凡大祭

司都是為獻禮物和祭物設立的．所以這位大祭司也必須有所獻的。4 他若在地上、必不得為祭

司、因為已經有照律法獻禮物的祭司。5 他們供奉的事、本是天上事的形狀和影像、正如摩西

將要造帳幕的時候、蒙神警戒他、說、『你要謹慎、作各樣的物件、都要照著在山上指示你的

樣式。』 

(一)在天上真聖所供職的大祭司 

1. 我們所講的事(指前章祭司的職任與條例)、其中第一要緊的(頭等要事) 

 －就是我們有這樣的大祭司、已經坐在天上至大者寶座的右邊 

詩 110:1 〔大衛的詩。〕耶和華對我主說、你坐在我的右邊、等我使你仇敵作你的腳凳。 

來 1:3 他是 神榮耀所發的光輝、是 神本體的真像、常用他權能的命令托住萬有、他洗淨了人的

罪、就坐在高天至大者的右邊． 

2. 在聖所(帳幕中一切的聖所)、就是真帳幕(天上的至聖所)裡、作執事(minister僕役) 

 －這帳幕是主所支(pitched支搭固定)的、不是人所支的(指地上摩西所立的會幕) 

主耶穌雖然已經坐在天上至大者的右邊，已經一次完成贖罪的工夫，已經擊敗仇敵，等候仇敵

作祂的腳凳，但祂仍然在天上的真帳幕裡作執事。帳幕乃是至聖所的擴大，說出教會就是基督

的擴大，主耶穌就是照著祂自己，根據祂自己來建造這一個真實的帳幕，作祂豐滿的一個實際

彰顯。 

(二)基督是建造帳幕所啟示的樣式－天上事的形狀和影像 

1. 凡大祭司都是為獻禮物(指素祭)和祭物(指贖罪祭)設立的 

 －所以這位大祭司也必須有所獻的(一次將自己獻上) 

2. 他若在地上、必不得為祭司、因為已經有照律法獻禮物的祭司 

3. 他們供奉的事、本是天上事的形狀(pattern樣本)和影像(shadow影兒) 

4. 正如摩西將要造帳幕的時候、蒙神警戒他、說、 

 －『你要謹慎、作各樣的物件、都要照著在山上指示你的樣式。』(出 25:40) 

當日神把會幕的模型啟示給摩西看，這一個會幕就是指著耶穌基督擴大的見證說的，每一部分

都是說明基督的豐滿各方面的屬靈意義。教會乃是照著榮耀的基督建造的，基督就是建造教會

的模型。 

三、憑更美應許所立更美之約 (8:6-13) 

來 8:6-9 如今耶穌所得的職任是更美的、正如他作更美之約的中保．這約原是憑更美之應許立

的。7 那前約若沒有瑕疵、就無處尋求後約了。8 所以主指責他的百姓說、〔或作所以主指前

約的缺欠說〕『日子將到、我要與以色列家、和猶大家、另立新約．9 不像我拉著他們祖宗的

手、領他們出埃及的時候、與他們所立的約．因為他們不恆心守我的約、我也不理他們．這是

主說的。』 
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(一) 更美的職任 

1. 如今耶穌所得的職任(ministry僕役的工作)是更美(superior優越)的 

 －正如他作更美(better更好)之約的中保(mediator站在中間仲裁) 

「職任是更美的」：耶穌基督所得的職任更美的原因，是因為祂所供職的地方是在天上的真聖

所，而舊約的祭司則是在摩西所立的會幕中供職；那會幕不僅是不完全也不永久，而且不外是

天上真會幕的影兒而已。會幕的祭祀是基督救贖的影像，基督才是救贖的實體。 

「更美之約的中保」：這更美之約所指的正是「新約」，為甚麼新約是更美之約呢？因為這約是

用耶穌基督這位神與人中間的中保的血所立的。在新約中「約」字特指神和人之間所建立的一

種關係，這關係的得以建立，乃是因著神與人之間這位「中保」（原意為「居間人」「排解

者」）所作成的。而且這位中保更是在神與人兩造之間作保證的，祂在神面前為我們的罪作保

證，因祂既然為了我們的罪受了刑罰，神就不能再刑罰那些接受祂救贖功勞的人了。 

2. 這約(指新約)原是憑更美(better更好)之應許(另立新約的應許)立的 

「更美的應許」是說出新約的源頭乃是由於神在永遠裏面最起初、最美好的旨意；神乃是憑著

這一個旨意設立了新約。為此新約就是神永遠旨意的一個最完全說明。 

(二) 前約的瑕疵與後約的需要 

1. 那前約(第一個約)若沒有瑕疵、就無處尋求後約(第二個約)了 

2. 所以主指責他的百姓說、〔所以主指前約的缺欠說〕 

 －『日子將到、我要與以色列家、和猶大家、另立新約．  

 －不像我拉著他們祖宗的手、領他們出埃及的時候、與他們所立的約．  

 －因為他們不恆心守我的約、我也不理他們. 這是主說的。』(耶 31:31-32) 

耶 31:32 我雖作他們的丈夫、他們卻背了我的約‧這是耶和華說的。 

前約的瑕疵與缺欠：1. 舊約因著缺欠屬靈的實際，為此是不完全的；2. 舊約的原則是在外面

的，為此也是沒有果效的；3. 遵行舊約原則的結果就是失敗，並且帶來神的厭棄和咒詛。 

太 26:27 又拿起杯來、祝謝了、遞給他們、說、你們都喝這個．28 因為這是我立約的血、為多

人流出來、使罪得赦。 

雖然是要到了千禧年開始的時候，神才與以色列家和猶大家另立新約，但主付上了血的代價，

就使祂所救贖的人得以先享受新約。主流血一面是為贖罪的手續，其目的乃是立新約。 

來 8:10-13 主又說、『那些日子以後、我與以色列家所立的約乃是這樣．我要將我的律法放在

他們裏面、寫在他們心上、我要作他們的神、他們要作我的子民．11 他們不用各人教導自己的

鄉鄰、和自己的弟兄、說、你該認識主．因為他們從最小的到至大的、都必認識我。12 我要寬

恕他們的不義、不再記念他們的罪愆。』13 既說新約、就以前約為舊了。但那漸舊漸衰的、就

必快歸無有了。 

(三) 新約的內容與實際 

1. 主又說、『那些日子以後、我與以色列家所立的約乃是這樣． 

2. 我要將我的律法放在他們裡面(mind心思裏)、寫在他們心上(heart存心)、 

神把律法放在人的心意裏面，寫在人的心上；這就是神自己進到人裏面與人聯合。 
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3. 我要作他們的神、他們要作我的子民． 

這說出了神永遠的目的，神要在生命的律裏作我們的神，我們要在生命的律裏作神的子民。 

林後 6:16 神的殿和偶像有甚麼相同呢．因為我們是永生 神的殿．就如 神曾說、『我要在他們中

間居住、在他們中間來往．我要作他們的 神、他們要作我的子民。』 

4. 他們不用各人教導自己的鄉鄰、和自己的弟兄、說、你該認識(客觀的知識)主． 

 －因為他們從最小的到至大的、都必認識(主觀的看見)我。 

這律法在人的裏面，叫人決不用人的教導而認識神；這是裏面的認識神。 

約一 2:27 你們從主所受的恩膏、常存在你們心裏、並不用人教訓你們．自有主的恩膏在凡事上

教訓你們．這恩膏是真的、不是假的．你們要按這恩膏的教訓、住在主裏面。 

5. 我要寬恕他們的不義、不再記念他們的罪愆(sins罪的行為)。』(耶 31:33-34) 

神要寬恕人的不義，也不再記念人的罪愆；這是赦罪。 

6. 既說新約、就以前約為舊了。但那漸舊漸衰的、就必快歸無有了 

約 1:17 律法本是藉著摩西傳的、恩典和真理、都是由耶穌基督來的。 

林後 3:6 他叫我們能承當這新約的執事．不是憑著字句、乃是憑著精意．因為那字句是叫人

死、精意是叫人活。〔精意或作聖靈〕 

後約(新約)的內容包含了那幾大部分？神是先寬恕我們一切的不義，赦免我們一切的罪愆；然

後才把律法放在我們的心意裏面，寫在我們的心上；神作我們的神，我們也作神的子民；叫我

們裏面對於神能有更深的認識。「基督的救贖」、「裏面的知識」和「生命的大能」乃是新約的

偉大根基，帶我們脫離一切律法、自己、天然的綑綁，在新約的亮光和原則裏一直往前，達到

神兒子豐滿的身量。 

 

結語：「後約/新約」的更美之處在於神的兒子親自來了，祂超越了天使、摩西、亞倫和祭司制

度，超越了所有先知的啟示。他是「最美之約的中保」，只有祂才能將最美的應許之約、落實

在具體的救贖計劃中。整本希伯來書的核心信息，就是有關神與人另立一個更美、更新之約的

啟示。藉著耶穌基督的道成肉身、捨身流血、從死裡復活，神與人類的 關係進入一個嶄新的階

段。在這新約之下，一個新的群體(即「教會」)， 取代了血統上的以色列人，成為新的 一群

「神的子民」。同時，這新約不 再是強調遵守外在的規條，而是強調承受內在的屬靈生命。  

 

 

 

 


